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Es lo más irresponsable que he leído últimamente, me llama la atención que Moody’s se 
haya prestado para un comentario tan imbécil como el que hicieron: Manuel Somoza 

 
 

Entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de  
Inversiones de CIBanco, en el programa “Qué tal Fernanda”,  

conducido por Fernanda Familiar, en Imagen Radio.  
 
 
FERNANDA FAMILIAR: Quiero saludar con mucho gusto, y le estaba platicando a la gente 
aquí en Tampico que nos acompaña en esta transmisión en vivo, mi querido Manuel Somoza, 
que fuiste la primera persona que creyó en mí hace 22 años, casi 23, que dijiste “tú vas con 
un programa de radio al aire y yo estoy contigo. Si tú vas al aire, yo voy contigo”. Y fuiste 
el primer patrocinador.  
 
MANUEL SOMOZA: El agradecido soy yo, Fernanda.  
 
FERNANDA FAMILIAR: No, al contrario, querido Manuel. Muchas gracias, desde Tamaulipas, 
desde Tampico, a través del 103.1 FM, te saludo con mucho cariño, y a ver, Manuel, algo 
muy importante, ¿qué opinas del comunicado de la Reserva Federal que se dio a conocer el 
día de ayer?  
 
MANUEL SOMOZA: A ver, el comunicado como tal me pareció muy bien, estuvo de acuerdo a 
lo que todos pensábamos, la Reserva Federal comunicó que incrementaban la tasa de 
interés en tres cuartos de punto, era un comunicado que leyó Powell y también dejaba la 
puerta abierta pare decir que hacía adelante había la posibilidad de que la Fed no fuera tan 
estricta y pudiera ablandar un poco este movimiento de alza.  
 
Los mercados estaban en rojo antes del discurso de Powell y después del comunicado, se 
pusieron positivos y muy alegres. Sin embargo, minutos después, en la conferencia de 
prensa, el señor Powell, yo no lo entiendo, se contradijo y dijo que siempre no y se aventó 
un discurso por demás agresivo diciendo que además la tasa de interés que veíamos no iba a 
ser la más alta, que venían peores tasas, mucho más altas, y que además iban a quedarse 
ahí durante bastante más tiempo que el previsto originalmente.  
 
¿Por qué el cambio de tono? No lo entiendo, pero esto generó una enorme incertidumbre en 
los mercados, de estar en números negros se pusieron en número muy rojos y así cerraron. 
Hoy en la mañana todavía siguen todavía asimilando esta pésima forma de comunicar.  
 
Yo en el fondo lo que entiendo y creo que así debería haber sido, fue el comunicado de hoy 
en la mañana del Banco de Inglaterra de decir: “bueno, voy a subir la tasa de interés tres 
cuartos de punto y hacia adelante, si las cosas mejoran, estoy dispuesto yo a no apretar 
tanto, pero si no mejoran, voy a tener que seguir con la mano firme”. Y punto. Lo demás 
salía sobrando y ese hubiera sido un comunicado claro, objetivo, que no hubiera dado 
margen a la especulación.  



 
Lo que pasa que tal y como lo comunicó el Señor Powell, pues verdaderamente dejó mucho 
que desear. Cada vez que este individuo abre la boca, los mercados verdaderamente lo 
resienten porque una cosa es lo que escribe y otra cosa es cómo lo dice. Pero bueno, como 
que ya nos estamos acostumbrando a vivir con él.  
 
¿Cuál es la verdad? La verdad … 
 
FERNANDA FAMILIAR: Oye Manuel, perdón que te interrumpa, pero por qué tiene esta 
capacidad este hombre, Powell, de generar esos movimientos en el mercado, porque como 
dices, una cosa es la que escribe y otra cosa es lo que habla.  
 
MANUEL SOMOZA: Es muy importante porque es el presidente de la Reserva Federal, que es 
el banco más importante del mundo. Entonces lo que dice tiene un enorme significado, el 
problema es un problema de comunicación.  
 
Yo creo que la Reserva Federal va a tener que hacer lo que tenga que hacer en función de 
la información que vaya teniendo. Y por ejemplo, la tasa en diciembre va a ser en función 
de lo que salga como inflación ahora el 9 de noviembre, que sale la inflación de octubre en 
Estados Unidos.  
 
Bueno, es un dato importantísimo, si sale muy bien la inflación, seguramente el señor 
Powell va a tener que bajarle al incremento de la tasa un poquito en el mes de diciembre, 
es decir, si el dato vuelve a ser malo en octubre, entonces vamos a ver otra alza 
nuevamente de 75 puntos base y así, o sea, no hay por qué especular.  
 
Yo como digo, la inflación es importante, no se resuelve con discursos, pero también la 
inflación mucho es producto de expectativas, entonces no hay que crear expectativas que 
no sean las más realistas y esto debe de ayudar a que las cosas vayan encarrilándose.  
 
Yo estoy convencido que dentro de un año la inflación va a ser mucho más baja que hoy, 
absolutamente convencido. No me atrevo a decirte si la inflación de octubre o la de 
noviembre ya van a estar enseñándome esa baja, pero estoy seguro que en doce meses 
claro que la voy a ver en niveles por abajo del 5 por ciento, cuando hoy está arriba del 8.5.  
 
Entonces yo creo que hay que hablar del futuro y no hablar de lo que estamos viviendo que 
ya sabemos, es mejor hablar de lo que creemos que puede pasar. Es mejor hablar de que le 
tenemos confianza a los instrumentos de política monetaria que estamos usando y que 
siempre, tradicional e históricamente, han dado resultados.  
 
Yo es lo que trataría de hacer para mejorar esa comunicación y no generar expectativas, el 
chiste es que si uno lo cree, y yo creo que ellos lo creen, igual que yo, que la inflación va a 
estar mucho más abajo en un año, pues decirlo y eso va a marcar una expectativa de que la 
inflación sí va a bajar en un año, a lo mejor no baja en octubre, o a lo mejor no baja en 
noviembre, pero estoy seguro que para octubre y noviembre del año que entra va a estar a 
la mitad de lo que está al día de hoy.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Querido Manuel, Moody’s Analytics, advirtió hace unos días, 
seguramente estás enterado de esta inminente depreciación del peso mexicano del 20 por 
ciento frente al dólar a finales de este año y a lo largo del 2023 … 



 
MANUEL SOMOZA: Analicé a fondo esa comunicación, es lo más irresponsable que he leído 
últimamente, me llama la atención que Moody’s se haya prestado para un comentario tan 
imbécil como el que hicieron, al grado de que el peso no solo no se ha devaluado, se ha 
revaluado, ahorita está en 19.66, no saben hablar español porque la palabra “inminente” 
quiere decir ahorita, no en el año 2023 ni en el 2024, nada más faltó decir “y a lo mejor 
también se devalúa hasta el 2029”, es lo único que le faltó9 decir al comunicado ese. Me 
parece de veras que fue muy, muy, muy malo el artículo, muy lamentable, sobre todo 
viviendo de una casa de análisis de tanto prestigio. Yo la verdad lo encuentro muy poco 
serio ese comentario.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Ahora, en base a lo que platicabas de la Reserva Federal que eleva 
estos puntos base de la tasa de interés, analistas prevén un ajuste de unos 50 puntos para 
diciembre. ¿Eso lo crees correcto? 
 
MANUEL SOMOZA: Bueno, eso es lo que todos esperábamos ayer, pero después de lo que 
dijo Powell, pues ya no sé, pueden ser 50 o pueden ser 75, porque primero abrió la puerta 
para que fueran 50, pero luego la cerró, entonces al final honradamente no sé qué fue lo 
que quiso decir.  
 
Pero mira, da igual que sean 50 o 75, de veras lo importante es si creemos que el año 
entrante, dentro de seis, siete, ocho meses, va a estar igual o va a estar mucho mejor. Yo 
pienso que va a estar mucho mejor, esto es de paciencia, es cuestión de tiempo y no falta 
tanto para ver adelantos en este sentido. Honradamente yo soy moderadamente optimista.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Mi querido Manuel, danos los datos para comunicarnos contigo, a 
partir de cuánto podemos invertir en todo México, porque tienes opción de comunicarnos 
desde todo el país. Cuéntanos qué más puedes ofrecer.  
 
MANUEL SOMOZA: Este comentario me lleva para decir que no se olviden que he estado 
recomendando desde enero la inversión en pesos en nuestro fondo CIGUB que ya paga el 9.5 
y a partir del mes entrante va a pagar el 10 por ciento. Que nos llamen al 55-1100-1586. 
 
FERNANDA FAMILIAR: 55-1100-1586. Ahí está, mi querido Manuel. Que te llamen, llamen al 
grupo de expertos que colabora contigo y que piensen en una inversión importante, dejen 
de tener el dinero en el colchón o en bancos tradicionales, eso ya no deja lo que te deben 
de dejar las inversiones como las que puedes hacer con CIBanco.  
 
Gracias, mi querido Manuel Somoza. ¿Quieres que te lleve algo de Tampico?  
 
MANUEL SOMOZA: Sí, unas jaibas rellenas.  
 
FERNANDA FAMILIAR: Eso. Gracias, mi querido Manuel. Un fuerte abrazo. 55-1100-1586, 
presidente de Inversiones de CIBanco aquí en Qué tal Fernanda.  
 
MANUEL SOMOZA: Gracias.  
 


